

La Vuelta Cicloturista a Ibiza Campagnolo, líder en España en participación femenina

- Se mantiene en el 20%, por encima de la media nacional y en línea con los países europeos con mayor cultura de ciclismo femenino. Una de las apuestas de la Vuelta Cicloturista a Ibiza Campagnolo ha sido en la última década el ciclismo femenino. El trabajo de la organización ha dado sus frutos, logrando alcanza...



vuelta cicloturista a Ibiza Campagnolo

<https://www.periodicodeibiza.es/deportes/deporte-ibiza/2024/09/24/2247351/vuelta-cicloturista-ibiza-campagn...>

Redacción Deportes

Martes, 24 septiembre 2024

La participación femenina en pruebas ciclistas ha crecido de forma exponencial en la última década, consolidando sus cifras y marcando una tendencia. Este auge, tiene como base el desarrollo de las pruebas ciclistas femeninas profesionales, donde las aficionadas y futuras ciclistas, han logrado encontrar sus primeros referentes femeninos. En el caso de la Vuelta Cicloturista a Ibiza Campagnolo, se ha dado un gran salto, pasando de un discreto 4-5% hasta el casi 20% que se conseguido en las últimas ediciones.

Muestra de ello es la edición de su XX aniversario, en **2023**, en la que participaron 94 mujeres, suponiendo el **17% del total de participantes**. Este año aún es pronto para dar cifras, porque todavía están las inscripciones abiertas, pero ya se estima que se superarán estos datos. Sólo en referencia a equipos femeninos estarán presentes este año el **UPV** Womens Cycling Women, el Valverde Team Ricardo Fuentes, el Rio Miera, el Eneicat, el Isidoro San Justo, el Arabay Cycling Team y el Esetec – Salazones Ricardo Fuentes. Además, habrá una alta participación de ciclistas femeninas de todos los niveles, que acudirán a nivel individual.

Las mujeres en el ciclismo profesional

En 1968 comenzó su andadura el *Giro Rosa*, la versión femenina del Giro d'Italia, del que se han celebrado 34 ediciones hasta 2024. Las primeras ediciones del *Giro Rosa* se llevaron a cabo entre

1968 y 1988, con un formato que no siempre coincidía con el actual. Después de una larga ausencia, volvió en 1999 y desde entonces se ha celebrado anualmente, con contadas excepciones. Es, sin duda, la competición que más veces se ha disputado, pero no la más antigua. Este honor lo tiene el Tour de France Féminin de 1955, la prueba de carretera femenina más antigua que ha existido. Se celebró desde 1955 hasta 1989, aunque se suspendió hasta 2022, año en que fue rebautizado como el Tour de France Femmes. Se disputaron seis ediciones en el primer formato y 3 en el formato actual, sumando un total de nueve.

En nuestro país, la **Vuelta a España Femenina** o **Vuelta Femenina a España**, ha tenido varias ediciones a lo largo de los años. Hasta 2024, se han celebrado **5 ediciones** en su formato más reciente. Antes de la reactivación en 2022, hubo varias versiones de competiciones femeninas en España, pero el evento moderno y profesional que ahora conocemos comenzó en 2022.

Hasta ahora, países como Francia, que cuentan con una fuerte tradición en el ciclismo (a nivel masculino y femenino) han desarrollado una fuerte infraestructura que ha servido como apoyo para el ciclismo femenino y su crecimiento. No en vano, es el país con más mujeres federadas en ciclismo de carretera. De cerca le siguen Países Bajos o Italia, acercándose a este podio España, que cada vez apuesta más por las féminas (en Países Bajos cada año hay entre 10,000 y 15,000 mujeres federadas).

En España se estima que hay entre **4,000 y 6,000** mujeres federadas en ciclismo de carretera, reflejo de los esfuerzos significativos para promover el ciclismo femenino, con una mayor inversión en competiciones y programas de desarrollo para ciclistas mujeres. Estas cifras, se traducen en un crecimiento de la ciclista aficionada, que ronda en Europa los cientos de miles, aunque esta cantidad es más difícil de cuantificar.

En la Vuelta Cicloturista a Ibiza también han participado ciclistas femeninas de renombre, aunque históricamente ha habido menos visibilidad en comparación con los hombres. Sin embargo, en los últimos años, ha habido un esfuerzo creciente por incluir a más mujeres y destacar su participación. **Sandra Alonso**, ciclista profesional española, también ha participado en la **Vuelta Cicloturista a Ibiza**. Es una de las ciclistas más prometedoras del ciclismo femenino español, habiendo competido en equipos profesionales de gran nivel como el **Ceratizit-WNT Pro Cycling**. Tampoco faltará en este XXI aniversario Joane Somarriba, única española que posee en su haber el Tour de Francia y cuya participación será una inspiración para todas las mujeres.

Perspectivas Futuras

A pesar de los desafíos, la tendencia es clara: la participación femenina en el cicloturismo está aumentando, y con ello se espera que más mujeres se sientan motivadas a unirse a eventos como la Vuelta Cicloturista a Ibiza Campagnolo. Los esfuerzos de diversas organizaciones y federaciones están contribuyendo a generar más visibilidad y apoyo para las mujeres ciclistas. A medida que estas iniciativas crecen, es probable que las estadísticas de participación femenina continúen mejorando en los próximos años. Desde luego, la marcha cicloturista ibicenca, seguirá trabajando en ello.